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Moderation: Rebecca Heypeter (KOBRA-Beratungszentrum)                     
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Die „Umfrage zu ersten Projekten und Maßnahmen“ ist abgeschlossen und ausgewertet, 
und zu den Ergebnissen hat eine Sitzung stattgefunden, in der diese gemeinsam 
besprochen wurden.

In diesem Protokoll werden die Umfrageergebnisse dargestellt und um einige Aspekte 
ergänzt, die in der Sitzung angesprochen wurden.

Die Teilnehmerzahl kann als durchaus repräsentativ angesehen werden, sodass sich aus 
den Rückmeldungen wichtige Tendenzen und Einschätzungen ableiten lassen, die für die 
weitere Arbeit sehr wertvoll sind. 

Grundsätzlich werden alle gesammelten Ergebnisse bei künftigen Entscheidungen und bei 
der Priorisierung von Vorhaben berücksichtigt, um sicherzustellen, dass die Anliegen aus 
der Bürgerschaft in die Planungen einfließen. Zudem werden sämtliche Ergebnisse und 
Anmerkungen in den Abschlussbericht der Dorfmoderation aufgenommen. Dieser Bericht 
dient später als Leitfaden für die Dorfentwicklung und ergänzt das 
Dorfentwicklungskonzept.

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Dorfmoderation Frankweiler
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Frankweiler hat zum Stichtag 31.12.2023 

− 864 Einwohnerinnen und Einwohner

− zwischen 20 und über 80 Jahren 731 Einwohnerinnen und Einwohner

− in 487 Wohnungen/ Haushalten

Bei der Haushaltsbefragung wurden 85 Fragebögen ausgefüllt und abgegeben.

− Im Hinblick auf die Gesamtbevölkerung liegt die Beteiligung bei 10 %

− Bei den über 20-Jährigen liegt die Beteiligung bei 11,8 %

− Wenn von den Haushalten ausgegangen wird, liegt die Beteiligung bei 17,7 %

Anzahl der Rückmeldungen und Einordnung

Umfrage

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025



Ich wohne in Frankweiler – 85 Antworten
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Personenbezogene Daten

84
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0
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Ja

Nein, aber ich bin oft dort

Nein, aber ich engagiere mich dennoch
in Frankweiler

Nein – anderer Grund der Teilnahme
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Altersangabe – 83 Antworten

4

Personenbezogene Daten
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bis 12 Jahre
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18 bis 30 Jahre

31 bis 45 Jahre

46 bis 65 Jahre

66 bis 80 Jahre

über 80 Jahre
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1. AG Zukunft im Dorf

25
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Kochen / (Brot-)Backen

Spielenachmittage/ -abende

Basteln / Werken

Verschiedene Kurse

Repair-Café (gemeinsames Reparieren)

Kaffeenachmittage

Filme- / TV-Abende

Diskussionsrunden / Austausch

Krabbeltreff

Theatergruppe (Neugründung?)

Hätten Sie / Hättest Du Interesse daran, die geplanten neuen Räumlichkeiten des 
Dorfmittelpunkts im alten Feuerwehrhaus für verschiedene Aktivitäten zu nutzen?
– 71 Antworten

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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Anmerkungen / Sitzung

Eine Neugründung der Theatergruppe ist bislang eher unwahrscheinlich. 

Der Krabbeltreff besteht bereits und muss daher nicht neu ins Leben gerufen werden.

Neben dem geplanten Dorfmittelpunkt gibt es außerdem die Räume des alten 
Schulhauses, die für verschiedene Aktivitäten genutzt werden können. 

Bei der Umsetzung einzelner Aktionen ist es wichtig, direkt anzusprechen/ zu publizieren, 
wann und was geplant ist.

Grundsätzlich sollten jeweils Verantwortliche gefunden werden, die sich um die 
Organisation kümmern, regelmäßig Termine anbieten und im Fall eines Ausfalls für Ersatz 
sorgen.

Kaffee und Kuchen gehören bei fast allen Treffen selbstverständlich dazu.

Schrittweise sollte ausprobiert werden, welche Aktivitäten gut angenommen werden, um 
das Angebot entsprechend anzupassen.

1. AG Zukunft im Dorf
Hätten Sie / Hättest Du Interesse daran, die geplanten neuen Räumlichkeiten des 
Dorfmittelpunkts im alten Feuerwehrhaus für verschiedene Aktivitäten zu nutzen?
– 71 Antworten

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025



Welche anderen Aktivitäten könnten Sie sich / könntest Du Dir dort noch vorstellen?
– 17 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung
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Tauschbörse

Second Hand Laden / Laden auf 
Basis von Spenden (ähnlich wie 
Diakonie Laden)

Tafelladen

Einkaufsmöglichkeit

zu Einkaufsmöglichkeiten 
siehe Protokolle 
2. und 3. Treffen AG Dorfbild –
Verkehr – Infrastruktur vom 
15.01. und 12.02.

Mini-Flohmarkt Kinder

Begegnungsstätte

Dorfcafe

Schorletreff (ungebundenes 
Beisammensein)

Zusammen Frühstücken

Mittagessen  für  Senioren

Hobbytreff

Familientreff, nicht „nur“ 
Krabbeltreff

Kinder- und Jugendtreff

Jugendtreff

Angebote für Kinder (zB. Backen 
oder Kochen)

Kinderturnen

Lauftreff

Sportkurse

Bewegung für Senioren

Sportgruppen für Damen und 
Herren 

Fitnesskurs

Jogakurs

Sportliche Aktivitäten sind 
derzeit eher für die 
Räumlichkeiten des alten 
Schulhauses vorgesehen. Ob 
für Bewegungskurse, Yoga 
oder anderes künftig auch die 
Räume des neuen 
Dorfmittelpunkts genutzt 
werden sollen, ist noch offen 
und steht zur Diskussion.

Nähen

Chor 

Konzertabend

Konzerte

Workshops

Vorträge zu verschiedenen 
Themen

Vorträge

Kleinkunst

Private Feiern

Räumlichkeiten welche man für 
z.B. Leichenschmaus oder 
Familienfeier, Geburtstag mieten 
könnte

siehe S.8 folgende Frage

Es kommt auf die Größe der 
Räume an - daraus ergeben sich 
die Möglichkeiten. Ich bin sicher, 
dass die einzelnen Vereine und 
Gruppen die Räume mit "Ideen" 
(= Aktivitäten) füllen werden.

1. AG Zukunft im Dorf

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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18%

22%60%

Ja
15

Nein
19

Vielleicht – käme 
auf Anlass und 

Gegebenheiten an
51

Besteht Ihrerseits / Besteht bei Dir Bedarf, Räumlichkeiten für eigene Feste oder 
Veranstaltungen zu mieten? – 85 Antworten

1. AG Zukunft im Dorf

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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35%

2%52%

11%

Ja, ich werde kommen
30

Nein
2

Vielleicht, es ist noch unklar
44

Ja, aber ich kann den 
Termin nicht 
wahrnehmen

9

Haben Sie / Hast Du Interesse am „Tag der offenen Tür“ im alten Feuerwehrhaus / 
zukünftigen Dorfmittelpunkt am 10. Mai 2025 von 10-12 Uhr, um die neuen 
Räumlichkeiten und deren Angebote kennenzulernen? – 85 Antworten

1. AG Zukunft im Dorf
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Hätten Sie / Hättest Du Interesse an einem Bücherschrank, um Bücher zu tauschen oder 
auszuleihen? – 84 Antworten

1. AG Zukunft im Dorf

51%

27%

21%

Ja
43

Nein
23

Vielleicht – käme 
auf das Angebot an

 
18
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Wären Sie / Wärst Du bereit, bei einem gemeinsamen Nachmittag für alle Altersgruppen 
in der Dagoberthalle mitzuhelfen und/ oder teilzunehmen, eventuell in Kombination mit 
vorher angekündigten Vorträgen oder Infoveranstaltungen? – 71 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

24%

10%
65%

Ja, ich helfe mit
19

Ja, ich nehme gerne teil
8

Vielleicht würde ich 
teilnehmen – käme auf 

das Angebot für alle 
Generationen an

1. AG Zukunft im Dorf

Für den gemeinsamen Nachmittag muss noch einmal gezielt abgefragt werden, wer 
konkret helfen und zukünftig zur Unterstützung angefragt werden kann. 

Gleichzeitig sollte auch geklärt werden, wann der Nachmittag stattfinden kann, damit 
sowohl die Helfer als auch die Besucher gut planen und teilnehmen können.

Dazu ist ein offener Aufruf zur Mithilfe geplant, zum Beispiel über das Amtsblatt, die App 
oder andere Kanäle. 

Das betrifft auch die Veranstaltungen der LandFrauen, bei denen ebenfalls Unterstützung 
benötigt wird.

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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36

25

16

9
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Yoga

Gymnastik

HIIT-Workouts (hochintensives Intervalltraining)

Fußball

Karate

Tischtennis

Radfahren (Gruppe)

Wandern (Gruppe)

Nordic Walking (Gruppe)

Joggen (Gruppe)

Wären Sie / Wärst Du an folgenden Sportangeboten in Frankweiler interessiert? 
– 66 Antworten

1. AG Zukunft im Dorf
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Gibt es andere Sportangebote, die Sie / die Du gerne vor Ort nutzen würden / würdest?
– 8 Antworten
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Zumba

Bauch-Beine-Po

Pirates 

Qigong

Schach

Baseball 

Tanzen

Kinderturnen, Kinder-Sport Gruppen

Eine Tischtennisplatte 

siehe S.14 folgende Frage

1. AG Zukunft im Dorf

Anmerkungen / Sitzung 

Für Hobbyfußballer bietet der Bolzplatz eine unkomplizierte Möglichkeit zum Spielen und 
Trainieren. Bei Angeboten wie HIIT, Gymnastik oder Yoga ist es dagegen wichtig, dass 
sich jemand findet, der die Gruppe anleitet und organisiert – wie es auch bei anderen 
Aktivitäten erforderlich ist.

Die Tischtennisgruppe steht kurz vor einer Wiedergründung und freut sich über weitere 
Mitspieler. 

Grundsätzlich ist es sinnvoll, sportliche Aktivitäten über den Sportverein laufen zu lassen, 
um Versicherungsschutz zu gewährleisten. Die Wandergruppe beispielsweise ist bereits 
erfolgreich über den PWV organisiert.

Für neue Kurse wie Yoga sollte gezielt nach einer geeigneten Leitung gesucht werden, sei 
es über persönliche Kontakte oder auch über die Volkshochschule (VHS) als mögliche 
Alternative.

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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Hätten Sie / Hättest Du Interesse an einer Tischtennisplatte, die bei Bedarf im 
Dorfmittelpunkt ausgeliehen und aufgestellt werden könnte? – 76 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung 

12%

74%

14%

Ja
9

Nein
56

Vielleicht – nur wenn 
ich Mitspieler finde

11

1. AG Zukunft im Dorf

Bei der Frage zur Tischtennisplatte geht es vor allem darum, zu klären, wo man sie 
ausleihen kann und wie die Organisation abläuft. Hier sollten konkrete Ansprechpartner 
gesucht und die Rahmenbedingungen geklärt werden, bevor das Angebot starten kann.

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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11

49

44

3

0 10 20 30 40 50 60

Diskussionsrunden

Vorträge / Veranstaltungen

Workshops

Sonstiges

An welchen Info-Angeboten hätten Sie / hättest Du Interesse? – 66 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

1. AG Zukunft im Dorf

Lokaler Naturschutz
Weinproben
Erste Hilfe Auffrischungskurs

Das Interesse an Veranstaltungen hängt stark von den Themen ab, die angeboten 
werden, sowie von den Termin- und Rahmenbedingungen. Eine sorgfältige Planung und 
Abstimmung auf die Bedürfnisse der Teilnehmer/ Interessenten sind daher entscheidend.

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025



Welche Themen oder lokalen Belange würden Sie / würdest Du gerne in solchen 
Veranstaltungen behandeln? – 28 Antworten
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Interesse an Literatur wecken

Zu Workshops vielleicht altes 
Handwerk erleben, wie 
Mauertrockenbau, Korbflechten, 
Spinnen...

Weinherstellung 

Handwerkliche Tätigkeiten, 
Bastelangebote

Umwelt Wald

Umwelt Natur 

Umweltschutz im Wingert am 
Beispiel Frankweiler

Möglichkeiten sich lokal für Natur 
und Umwelt zu engagieren. 
Baumpflanzprojekte etc.

Kinder 

Kochen, Backen, Handarbeiten

Backen, kochen

Kochen

Ernährung und  Gesundheit 

Gesundheit

Vorträge über die Demokratie 
bzw. Aufklärungsveranstaltungen 

Fachvorträge zb Energie sparen, 
Vererbung, Vorsorge treffen, 
politische Themen mit 
Lokalpolitikern

nachhaltige Energie

Solaranlage 

schnelles Internet, Fragen zur 
künftigen Energieversorgung in 
Frankweiler...

Geschichtliche Themen zu 
Frankweiler, Alt und Neu 
Scharfeneck, Orensberg

Dorfgeschichte

Geschichte

Geschichte, Archäologie, 
Umweltprojekte

Geschichte vom Dorf und 
Umgebung

Kulturelles, historisches und 
lokales

Mehr über die Pfalz, Umgebung 
im Brauchtum und Tradition 
erfahren.

Kennenlernen, 
Nachbarschaftshilfe

Weitere Diskussionen über 
die Zukunft im Dorf, mit 
aktuellen Themen

kommunale Belange in jeder 
Form

Verkehrsberuhigung, Parken, 
Lärmreduktion, Frankweiler 
wieder lebenswerter machen 

lege mich mit Themen nicht fest

Bin für alles offen

 

1. AG Zukunft im Dorf
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54

26

31

18

1

0 10 20 30 40 50 60

Musik (Konzert oder ähnliches)

Theater

Kabarett

(Event-)Disco

Sonstiges

Haben Sie / Hast Du Interesse an kulturellen Veranstaltungen? – 68 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

1. AG Zukunft im Dorf

Lesung

Das Interesse an Veranstaltungen hängt stark von den Themen ab, die angeboten 
werden, sowie von den Termin- und Rahmenbedingungen. Eine sorgfältige Planung und 
Abstimmung auf die Bedürfnisse der Teilnehmer/ Interessenten sind daher entscheidend.

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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14

31

14

13

0 5 10 15 20 25 30 35

Fahrten (Arztbesuche oder ähnliches)

Einkäufe

Unterstützung bei konkreten
Maßnahmen (Hecke schneiden, mähen,

Möbel auf- und umbauen oder ähnliches)

Ansprechpartner zur Organisation der
Anfragen und Helfer

Wären Sie / Wärst Du zur Unterstützung der Nachbarschaftshilfe bereit? – 45 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

1. AG Zukunft im Dorf

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Für die Nachbarschaftshilfe sollte noch einmal gezielt ein Aufruf gestartet werden, um 
herauszufinden, wer bereit ist zu helfen. Dabei ist es wichtig, auch die Kontaktdaten der 
Helfer zu erfragen, um eine direkte Kommunikation zu ermöglichen.
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Hätten Sie / Hättest Du Interesse an einer Beteiligung in einer Umwelt-Aktionsgruppe, 
die sich mit vielen verschiedenen Projekten wie der Pflege von Blühwiesen, dem Aufbau 
von Insektenhotels, neuen Blumenbepflanzungen an den Ortseingängen und dem 
Umweltaktionstag beschäftigt? – 84 Antworten

2. AG Umwelt – Natur – Energie

13%

48%

39%

Ja
11

Nein
40

Vielleicht – kommt auf 
die Anzahl der Projekte 

und Termine an
33

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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9

13

15

7

30

3

0 5 10 15 20 25 30 35

Gestaltung/ Bepflanzung von Rebenbögen

Pflege von Blühwiesen und anderen
Grünflächen

Projekte wie der Bau von Insektenhotels oder
eines Umwelt-Informationsplatzes

Rosenpflanzungen an den Wingerten

Jährlicher Umweltaktionstag (im Frühjahr)

Sonstiges

Wären Sie / Wärst Du bereit, an konkreten Maßnahmen mitzuarbeiten? – 43 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

2. AG Umwelt – Natur – Energie

Müllsammlung
Müll sammeln
Baumpflanzungen, -patenschaften

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Für den Umweltaktionstag stellt sich die Frage, ob genügend Müll gesammelt werden kann, um einen 
ganzen Aktionstag zu füllen. Eine jährliche Veranstaltung könnte als Familientag gestaltet werden, mit 
besonderem Fokus auf die Sensibilisierung der Jugend für Umweltthemen.

Der Bau von Insektenhotels wäre eine tolle Gelegenheit, um alte und junge Leute zusammenzubringen. 
Handwerker, der PWV sowie der Kinder- und Jugendtreff könnten dabei mithelfen, gemeinsam an diesem 
Projekt zu arbeiten.
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21

3

25

30

29

0 5 10 15 20 25 30 35

Umweltschutzmaßnahmen wie
beispielsweise Bienenschutz

Schottergärten

Regenerative Energien

Energieeinsparungsmöglichkeiten

Baumschnitt

Hätten Sie / Hättest Du Interesse an Informationsveranstaltungen zu Themen wie 
– 55 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

2. AG Umwelt – Natur – Energie

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Das Interesse an Vorträgen zum Thema Schottergärten in Frankweiler ist wohl deshalb 
gering, da es im Ort kaum Schottergärten gibt. 



Besteht bei Ihnen / Besteht bei Dir Interesse an weiteren Informationsveranstaltungen 
zu Umweltthemen und nachhaltigen Projekten? – 6 Antworten

22

Nein 

Recycling, Mülltrennung, Müllvermeidung

Ja

Gemeinden unabhängiger von der Energieversorgung der großen Anbieter zu machen 
- vielleicht autark? Vielleicht auch in Zusammenarbeit mit Nachbargemeinden?!

Ja

Umweltschutz im Weinberg

2. AG Umwelt – Natur – Energie

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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3. AG Dorfbild – Verkehr – Infrastruktur

28%

41%

31%

Ja
24

Nein
35

Vielleicht – kommt 
darauf an wie der Platz 

gestaltet wird
26

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Kinder haben bei der Beteiligungsaktion die Idee geäußert, den Bolzplatz anders zu 
nutzen und den Sportplatz für spontane Fußballspiele freizugeben. Allerdings gibt es 
dabei einige Hürden, da der Sportplatz oft gesperrt ist und es insgesamt schwierig ist, ihn 
für solche Aktivitäten und für alle freizugeben.

Auch die von den Kindern vorgeschlagene Idee eines Fahrradparcours müsste 
versicherungstechnisch abgesichert werden, um Haftungsfragen zu vermeiden. Dies stellt 
sich als rechtlich zu schwierig und heikel dar.

Hätten Sie / Hättest Du Interesse daran, den ehemaligen Bolzplatz nach einer 
Renovierung zu nutzen – zum Beispiel auch mit einem Basketballkorb oder anderen 
Sportmöglichkeiten? – 85 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung
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Würden Sie / Würdest Du es begrüßen, wenn dort eine Kiste mit Bällen und anderen 
Sportutensilien bereitgestellt wird? – 72 Antworten

39%

32%

29% Ja
28

Nein
23

Vielleicht – käme auf die 
Utensilien an

21

3. AG Dorfbild – Verkehr – Infrastruktur

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025
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Fänden Sie / Fändest Du eine Mitfahrerbank für kurze Strecken, ähnlich wie Trampen, 
sinnvoll und würden Sie / würdest Du auch bereit sein, Leute mitzunehmen oder selbst 
mitzufahren? – 81 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

50%

14%

21%

16%

Ja, fände ich gut 
und würde Leute 

mitnehmen
48

Nein, brauche ich nicht
13

Nein, ich habe Zweifel
20

Ja, fände ich gut 
und würde 

mitfahren wollen
15

3. AG Dorfbild – Verkehr – Infrastruktur

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Eine Mitfahrerbank könnte relativ unkompliziert aufgestellt werden, und durch ein 
entsprechendes Schild deutlich als solche gekennzeichnet werden.

Eine wichtige Frage bleibt jedoch, wo Fahrzeuge halten können, da trotz des Parkverbots 
an der Bushaltestelle dort häufig geparkt wird.
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Wir möchten die Historie unseres Ortes erlebbar machen – mit Infotafeln an besonderen 
Gebäuden, Straßen, Brunnen, alten Weinbergslagen und mehr. Neben kurzen Texten 
sollen QR-Codes vertiefende Einblicke in Hintergründe und Geschichte bieten. Zudem 
wollen wir manche Straßenschilder und Erläuterungsschilder nicht nur auf Deutsch, 
sondern auch auf Pfälzisch gestalten – als charmante, regionale Besonderheit unseres 
Ortes.
Dafür suchen wir Ihr / Dein Wissen!
Kennen Sie / Kennst Du alte Geschichten, Hintergründe oder besondere Begebenheiten?

Möchten Sie sich / Möchtest Du Dich an diesem Projekt beteiligen – Sammlung, 
Gestaltung, Umsetzung und mehr? – 15 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

100%

0%

Ich beteilige mich 
gerne an dem 

Projekt
15

Ich kenne alte 
Geschichten, 

Hintergründe, 
Begebenheiten, 

Bezeichnungen und 
mehr

0

3. AG Dorfbild – Verkehr – Infrastruktur

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Zur Realisierung dieses Dorfgeschichte-Projekts benötigt es einerseits Menschen, die 
bereits viel wissen, und andererseits solche, die aktiv Informationen sammeln möchten. 
Es wäre dazu hilfreich, konkrete Themen oder Fragestellungen zu definieren, um gezielt 
auf die passenden Personen zuzugehen und deren Wissen einzubeziehen.
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Könnten Sie sich / Könntest Du Dir vorstellen, dass in Frankweiler Parkbuchten 
eingerichtet / aufgezeichnet werden? – 81 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

46%

28%

26%

Fände ich gut
37

Fände ich schlecht
23

Ist mir egal
21

3. AG Dorfbild – Verkehr – Infrastruktur

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Parkbuchten sollten nicht nur an der Hauptstraße, sondern auch an anderen Straßen wie der 
Bergbornstraße in Betracht gezogen werden. Allerdings müssten hierfür das Landesbetrieb Mobilität 
(LBM) und die Verbandsgemeinde konsultiert werden.

Es gibt jedoch auch kritische Aspekte und Gegenargumente: Das ständige Anfahren bei Verkehr könnte 
negative Auswirkungen auf die Umwelt haben, und es besteht die Gefahr des widerrechtlichen 
'Dauerparkens' in den Parkbuchten durch Anlieger oder andere. Diese Punkte müssten noch einmal 
diskutiert werden, möglicherweise auch in Zusammenarbeit mit dem LBM.

Grundsätzlich steht auch eine Ortsbesichtigung zu Fragen der Ortseingangsgestaltung und 
Verkehrsberuhigung mit dem LBM und der Verbandsgemeinde an, für die noch ein Termin gesucht wird. 
Dazu sollten alle weiteren Maßnahmen zum Thema Verkehr gesammelt und zur Diskussion gebracht 
werden.
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4. Projekt Dorf-App

33

42

17

26

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45

Ich kenne sie

Ich bin angemeldet

Ich bin aktiv (Beiträge, Likes, Chats etc.)

Ich finde sie gut / bin interessiert

Kennen Sie / Kennst Du die neue Nachbarschaftsseite auf nebenan.de und haben Sie / 
hast Du dort schon einmal etwas entdeckt oder genutzt? – 69 Antworten
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11%

56%

33%

Ja
9

Nein
44

Vielleicht – ich würde 
mir ein solches Angebot 

anschauen, ob ich es 
brauche, weiß ich nicht

26

29

Besteht Ihrerseits / Besteht bei Dir Interesse an einer weiteren Einführung oder 
Erläuterung zum Umgang mit der App, den verschiedenen Kategorien sowie möglichen 
Anreizen und Vorschlägen für Beiträge? – 79 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung

4. Projekt Dorf-App
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Einige empfinden die App als unübersichtlich. Es wäre hilfreich, die Systematik genauer zu 
erklären. Idealerweise sollte ein Ansprechpartner gefunden werden, der bei Fragen und 
Problemen Hilfestellung leisten kann. Eine weitere Möglichkeit wäre, eine Übersicht oder 
ein erklärendes PDF zu erstellen und zur Verfügung zu stellen.



Gibt es noch etwas, das Ihnen / Dir am Herzen liegt, aber bisher in keiner Sitzung 
behandelt wurde, in keinem Protokoll steht und nach dem nicht gefragt wurde? Wir 
möchten sicherstellen, dass keine wichtigen Themen übersehen werden und freuen uns 
über jede Anregung oder Idee, die zur Weiterentwicklung unseres Dorfes beitragen 
kann. – 10 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung
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5. Ergänzungen und Wünsche

Wenn Kinder und Jugend so wichtig sind, dann sollte 
der Kindergarten unbedingt stärker in den Fokus 
rücken. (War aber auch schonmal Thema in einer 
Sitzung). Hier muss dringend was gemacht werden, 
um dem aktuell gültigen Rechtsansprüchen gerecht 
zu werden (derzeit kann der Rechtsanspruch 
lediglich für die Hälfte der Kinder vorgehalten 
werden) und dem Investitionsstau entgegen zu 
gehen. Danke, dass auch die Kleinsten wahr und 
ernst genommen werden.

siehe Protokolle 1. und 3. Treffen AG Dorfbild – 
Verkehr – Infrastruktur am 06.11.2024 und 
12.02.2025

Beim Kindergarten wird aktuell auf eine 
Rückmeldung des Landkreises gewartet, der in 
der Verantwortung stünde, sowie auf die Kirche 
als Träger. Noch ist unklar, ob das Vorhaben als 
Erbpachtmodell oder auf andere Weise 
umgesetzt wird. Die Gemeinde kann momentan 
nicht mehr tun. Ab Ende 2026 sollen die Kinder 
aus Gleisweiler den Kindergarten in Roschbach 
besuchen, was die Situation vor Ort deutlich 
entspannen würde.

Brotbackofen für das ganze Dorf bauen. Zum 
gemeinsamen Brot backen.

siehe Protokoll 3. Treffen AG Dorfbild – Verkehr – 
Infrastruktur am 12.02.2025

Ortsumfahrung, Blitzer

Wir brauchen mehr 30 km Zonen!

Mehr 30er Schilder

siehe Protokolle 1. und 3. Treffen AG Dorfbild – 
Verkehr – Infrastruktur am 06.11.2024 und 
12.02.2025

es wäre auch schön, die Autos in den Höfen und 
Garagen zu parken, anstelle auf der Straße...

siehe Protokoll 1. Treffen AG Dorfbild – Verkehr – 
Infrastruktur am 06.11.2024
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– 10 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung
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5. Ergänzungen und Wünsche

Ausführung des jährlichen Heckenschnitts an den 
landwirtschaftlichen Wegen, konkret der Hüttentour-
Premium-Wanderweg in der Verlängerung 
Ringelsbergstr. bis Bank-Sankt Johann.
a) der Heckenrückschnitt dient im Wesentlichen 

den Weinbauern
b) die bisherige Ausführung durch Fa. Fleischmann 

ähnelt einem Hecken-Massaker, als denn einem 
ordentlichen Hecken-Rückschnitt

c) der Schnitt bleibt liegen und wird notdürftig 
auf/neben den Wander-/Spazier-und 
Landschwirtschaftswegen gehäckselt

d) das ist ständiger Anlass zu Kritik, Beschwerden  
... bislang ohne Gehör !!

e) in der Nachbargemeinde Böchingen wird das 
nahezu preisgleich durch einen Fleischmann-
Wettbewerber ausgeführt, der sauber 
zurückschneidet + den Schnitt auch entsorgt.

f) andere Gemeinden können das auch, siehe 
Bilder Gemarkung Neustadt

Beim Thema Heckenschnitt könnte es hilfreich 
sein, sich bei der Gemeinde Böchingen zu 
erkundigen, um herauszufinden, wer dort diese 
Arbeiten übernimmt. 

Wiedereröffnung einer Bäckerei. Früher gab es zwei 
Stück. Und eine Metzgerei. Und einen "Emmaladen". 
Außerdem zwei Bankfilialen und die Post. Der 
aktuelle Bäckerwagen könnte bitte auch mal im 
"Oberdorf" parken, oder in verschiedenen Straßen 
halten. Oder er könnte vorab bestellte Ware 
ausliefern, denn nicht Jede/r ist gut zu Fuß, oder fährt 
im Dorf mit dem Auto...

siehe Protokolle 1. und 3. Treffen AG Dorfbild – 
Verkehr – Infrastruktur am 06.11.2024 und 
12.02.2025

Die Idee, den Bäcker oder Metzger hin und 
wieder ins Oberdorf zu holen, ist grundsätzlich 
interessant. Dafür müsste jedoch eine 
Stromversorgung organisiert werden, zum 
Beispiel auf dem Parkplatz bei „Robichon“. Da 
dies mit einigem Aufwand verbunden wäre, 
müsste das Vorhaben sorgfältig besprochen und 
geplant werden.

Wir brauchen dringend Glasfaser! Ich weiß das 
schon Gespräche laufen, möchte trotzdem nochmal 
die Dringlichkeit erwähnen. 

Mit GlasfaserPlus wurde neuer Glasfaser-
Ausbaupartner gefunden (planmäßige Umsetzung 
2026)
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– 10 Antworten
inkl. Anmerkungen / Sitzung
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5. Ergänzungen und Wünsche

Da die Treffen im Rathaus stattfinden, ist es für mich 
- wegen der Treppen - nicht möglich, regelmäßig 
dabei zu sein!

Alternative wird geprüft

Es ist mir leider wegen verschiedener Krankheiten 
nicht möglich, mich zu engagieren. Schade!!

Danke für Eure Mühe so viel Gutes für Frankweiler zu 
tun.

+ Ergänzung
Junge Erwachsene zwischen 18 und 25 Jahren 
geraten oft aus dem Blick und verlieren zunehmend 
den Bezug zum Ort. Es wäre wichtig, diese Gruppe 
direkt anzusprechen und mit konkreten Vorschlägen 
auf sie zuzugehen. Denkbar wären eigene Termine 
oder spezielle Aktionen, um gezielt ihr Interesse zu 
wecken und den Austausch zu fördern.
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Die nächsten Treffen im Überblick
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Projekt-Treffen Dorf-App für Frankweiler: 

  07.05.2025 – 19 Uhr im Rathaus

2. Arbeitskreistreffen „Dorfentwicklungsplanung“ zur Fortschreibung des 
Dorferneuerungskonzeptes: 

  08.05.2025 – 19 Uhr im Rathaus

„Tag der offenen Tür“ im alten Feuerwehrhaus / zukünftigen Dorfmittelpunkt:

  10.05.2025 – 10-12 Uhr

4. Treffen der AG Umwelt – Natur – Energie evtl. kombiniert mit anderen AGs:

 11.06.2025 – 19 Uhr im Rathaus

2. Treffen der AG Kinder und Jugend / Nachbesprechung Kinder- und Jugendbeteiligung:

 18.06.2025 – 19 Uhr im Rathaus

Umfrageergebnisse – Protokoll – Treffen am 30.04.2025

Dorfmoderation Frankweiler
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